
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ④ 

令和６年５月１６日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年３月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年５月１６日（木） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  埴生地域交流センター 大会議室 

 

３ 参加人数  １２人  

 

４ 担当議員名 大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、白井 健一郎、 

恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、藤岡 修美、 

古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、森山 喜久、 

矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊「A スクエア」に市民活動団体の支援拠点を新設 



・（質問）市民活動団体の定義とは。 

・（回答）市民活動の推進を図るため、市民活動を行う団体のことで、市内で活動する団

体であること、３人以上の構成員を有すること、専ら営利を目的とする団体でな

いこと等の要件がある。市内の人が１人はいる。 

・（質問）駐車場はあるのか 

・（回答）８６台分ある。 

・（質問）登録団体数は。 

・（回答）４５団体。 

・（質問）利用料の減免はどうか。 

・（回答）市または教育委員会が共催する場合は全額免除であり、あと市長が公益上必要

と認めるときは全額免除ということもある。基本は２分の１と理解して欲しい。 

 

 

＊厚陽小中学校に小規模特認校制度を導入 

・（質問）対象は。 

・（回答）市内の小・中学生が対象。例えば自分の学校でうまく人間関係が築けないとか、

あるいは積極的に厚陽小中学校の教育を受けたいとかいう人が希望し、親が送迎

して厚陽小中学校に通うことになる。 

・（質問）全国からではないのか。 

・（回答）中学生議会の時に中学生がぜひ全国からっていうことを言われた。市の方で、 

厚陽小・中学校によそから入っていただくためにはやはり全国からは非常に難

しい問題があるので、協議の結果、山陽小野田市内に限るってこととなった。 

・（意見）厚陽地区では市外の中学校に行く生徒が多いのも問題ではないか。 

 

 

＊その他 

・（意見）給食費無料について他市で導入ということを聞く。本市はどうするのか。 

・（意見）実家が毎年毎年床下浸水になる。厚狭の鴨庄だが、雨が降ると祈るしかない。

河川ホームページのカメラを見ながら、大丈夫かな？と言っている。 

・（意見）R M O の形が進んでいるが、ただ、まだ全てのとこに全部配置されてない。例

えば厚狭はまだ配置されてない。そういうところでちょっと地域の温度差がある

と感じる。 

・（意見）防災ラジオを増やさないのか。 

 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊ごみ収集運搬業務を断簡的に民間委託 



・（質問）ごみの出し方は変わるのか。 

・（回答）ごみの出し方の変更はない。 

・（意見）ゴミ収集車を段階的に減らすのではなく、早めに売却すればいいのではないか。 

 

 

＊新生児の聴覚検査費用の助成 

・（質問）生後何か月が対象なのか。 

・（回答）１カ月。 

・（質問）１人あたりにかかる費用は。 

・（回答）5,000 円から 3,000 円程度。 

・（意見）新生児聴覚検査より、出産費用の補助などインパクトがある施策が必要では。 

 

 

＊その他 

・（意見）空家の解体における業者は市内業者が良いのか。 

 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊水道料金値上げ分の緩和のため、令和６年度にオートレースの会計から 7,000 万円を

市に繰り入れ、水道会計に市が出資する 

・（質問）ごみ収集については色々気になる。民間委託して、今までと変わらないのか、 

・（回答）サービス自体は今まで通り変わらない 

・（質問）民間委託したら、運転や収集に関わる人たちはいらなくなる。どれくらい残っ

ているのか。 

・（回答）元々が、退職不補充で新規採用をしていない。人がいないから民間委託をする、

という状態である。 

 

 

＊その他 

・（質問）厚狭駅前商店街の活性化は。 

・（回答）店舗リフォーム補助金について説明 

・（意見）農業は高齢者がやらなくなるのではないか。太陽光になるまえに耕作放棄地を

活用しては。 

・（意見）埴生福田から美祢に向かう道は高い木が多く、車の通行の妨げになっている。 

・（意見）花の海の堤防について、散歩を楽しむ人も多いが関門海峡が見えない。ガラス

窓を設けるなど観光のための配慮はできないか。 

・（意見）青年の家前の駐車場の水はけが悪い。砂利を入れてくれたが改善されなかった。 



・（意見）消防署の建設によって駐車場が減り、グラウンドゴルフの大会など開催するの

に不便である。 

 

 

その他 

・（意見）移動販売式のスーパーの移動車が、結構市内でも出てきたんだと思う。買い物

難民が埴生は多い。 

・（要望）YouTube の動画、まず早口。それから文字が出るけど読めないうちに変わる。

分かりやすい動画にしてもらいたい。 

 


